

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE SE EXHORTA A LA COMISIÓN FEDERAL DE ELECTRICIDAD A RESOLVER LOS CONSTANTES CORTES DE ENERGÍA ELÉCTRICA QUE SE HAN PRESENTADO, POR SEGUNDO VERANO CONSECUTIVO, EN CIUDAD JUÁREZ, CHIHUAHUA

El suscrito, **Cruz Pérez Cuellar**, Senador de la República a la LXIV Legislatura del H. Congreso de la Unión, e integrante del Grupo Parlamentario de MORENA, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 58, 59, y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, así como en los artículos 8, numeral 1, fracción II; 108, numeral 1, y 276 del Reglamento del Senado de la República, someto a consideración de esta H. Asamblea, la siguiente **Proposición con Punto de Acuerdo por el que se exhorta a la Comisión Federal de Electricidad a resolver los constantes cortes de energía eléctrica que se han presentado, por segundo verano consecutivo, en Ciudad Juárez, Chihuahua, al tenor de las siguientes:**

CONSIDERACIONES

PRIMERA. Desde mediados del pasado mes de julio, en plena pandemia provocada por el virus SARS-CoV2 (Covid 19), y cuando las altas temperaturas aquejan al estado de Chihuahua, diversos medios de comunicación difundieron que alrededor de 26 colonias de la ciudad fronteriza de Ciudad Juárez, habían sufrido apagones por la sobredemanda ocasionada por el uso de aparatos de refrigeración y aire acondicionado ante las temperaturas hasta de 46 grados centígrados, de acuerdo con información de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

Vecinos de las colonias afectadas denunciaron que los apagones habían sido constantes, por el que se habían quedado sin energía eléctrica desde unos minutos, días y hasta semanas (condición difícil para las personas adultas mayores y enfermas), por lo que en ocasiones muchas personas tenían que dormir en el patio de sus casas. En ese contexto, la CFE no atendía sus solicitudes de instalar más transformadores ni les resolvió las sobrecargas que son muy comunes durante el verano.

En ese contexto, la Coordinación Estatal de Protección Civil declaró alerta amarilla debido a las altas temperaturas y advirtió que éstas podrían llegar a más de 44 grados centígrados en Ojinaga y Ciudad Juárez, entre otros municipios, mientras en la capital

del estado y municipios de la región centro fluctuaría entre 30 y 39 grados centígrados. Por su parte, el Gobierno municipal de Ciudad Juárez pidió a las personas evitar salir a la calle, y en caso de hacerlo usar sombrilla, sombrero o cachucha, además de ponerse bloqueador solar y vestir ropa holgada.

SEGUNDA. En Ciudad Juárez, la falta de energía eléctrica provocó que vecinos afectados, como los de la Colonia Guadalajara Izquierda, donde los cortes de energía se habían presentado durante varias semanas, retuvieran una camioneta de la CFE e intentaran golpear a los trabajadores.

Por otro lado, niñas, niños, jóvenes y adultos mayores de las Colonias San José, Areco y Señorial, decidieron cerrar las Avenidas Plutarco Elías Calles y Ejército Nacional ante los apagones masivos, pues la falta de luz les impedía utilizar sus refrigeradores y enfriar sus casas ante los más de 46 grados centígrados que se registraron en la ciudad. Además, los vecinos exigieron a la CFE reinstalar el servicio, ya que entre los habitantes había personas que sobrevivían con respiradores eléctricos.

Días antes, vecinos de la Colonia Parajes de Oriente también realizaron una manifestación por los apagones y el lento servicio de la CFE para reconectarla.

TERCERA. De igual forma, las fallas en el suministro de energía eléctrica han agravado los problemas de producción de muchas empresas maquiladoras de Ciudad Juárez, las cuales han disminuido su producción debido a que actualmente operan sólo a un 50% de su capacidad por la emergencia sanitaria producida por el Covid 19. Debido a los constantes cortes de energía, además de detener la manufactura, la maquinaria que utilizan se ha afectado en sus procesos y tienen que pagar su compostura.

Las compañías afectadas por los constantes cortes de energía han buscado reuniones con la Comisión Federal de Electricidad para solucionar el problema; sin embargo, no se han podido reunir con los representantes de la CFE.

De acuerdo con datos de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), desde hace 2 años y medio la industria maquiladora registró un encarecimiento de hasta un 100% en los recibos de la CFE, mientras que el año pasado, al menos 4 empresas maquiladoras cerraron su producción debido a los apagones.

CUARTA. Sin embargo, estos cortes de energía eléctrica no sólo se han presentado en este verano en Ciudad Juárez, sino desde el año pasado. Es así como, durante el mes de julio de este año, los apagones de la CFE aumentaron en un 13%, comparado con julio de 2019, lo que también ha impactado los ciclos de bombeo de agua potable.

De acuerdo con la CFE, uno de los factores que más influye en los apagones es el uso constante de *minisplits* durante esta temporada, debido a que el consumo excesivo de estos aparatos puede provocar un desbalance en las cargas que reciben los fraccionamientos y a su vez generan un corto en las estaciones de suministro de energía.

QUINTA. Debido al problema descrito en las consideraciones anteriores, muchas de las familias afectadas, así como representantes de la industria maquiladora de Ciudad Juárez, se han acercado a mí para que interceda ante las autoridades de la Comisión Federal de Electricidad para que el constante problema de los apagones de energía eléctrica sea resuelto, el cual, como lo he señalado, ha sucedido por segundo verano consecutivo. Aunado a lo anterior, la falta del suministro eléctrico se llega a presentar con temperaturas superiores a los 40 grados centígrados.

Es por ello que me permito presentar ante esta soberanía esta Proposición con Punto de Acuerdo para exhortar al Director General de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), a resolver los constantes cortes de energía eléctrica por parte de CFE que se han presentado, por segundo verano consecutivo en Ciudad Juárez, Chihuahua, ya que las familias afectadas se han cansado de no recibir respuesta por parte de esa Dependencia, mientras sufren grandes pérdidas económicas debido a que sus aparatos electrodomésticos han dejado de funcionar, sus alimentos no se pueden conservar, y enfermos, ya sea de Covid-19 u otros padecimientos, sufren daños irreparables, todo gracias al intenso calor y a la falla de aparatos médicos en asilos, clínicas y hospitales.

De igual forma, la operación de la industria maquiladora en dicha ciudad fronteriza se ha visto gravemente afectada.

Por lo anteriormente expuesto someto a la consideración de esta H. Soberanía, con **carácter de urgente resolución**, la siguiente Proposición con:

PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO. La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión exhorta respetuosamente al Director General de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett Díaz, a resolver los constantes cortes de energía eléctrica por parte de CFE que se han presentado, por segundo verano consecutivo en Ciudad Juárez, Chihuahua, afectando con ello gravemente la economía y la salud de cientos de familias, así como de la industria maquiladora de dicha ciudad fronteriza.

Dado en el Salón de Sesiones de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, a los doce días de agosto de dos mil veinte.

SUSCRIBE

SENADOR CRUZ PÉREZ CUELLAR